

ABSTRAK

Rini Mallinda Sari, 2022, *Penerapan Etos Kerja Islami Dalam Tindakan Survivalitas Pekerja Pada Masa Pandemi Covid-19 Di Wisata Api Tak Kunjung Padam Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Ainol Yakin, S.E., M.M.

Kata Kunci: *Etos Kerja Islami, Survivalitas, Pandemi Covid-19*

Adanya dampak Covid-19 yang semakin tinggi terutama dalam sektor perekonomian menyebabkan para pekerja yang berada di sektor pariwisata harus mampu melakukan tindakan survivalitas atau strategi bertahan hidup dengan kondisi yang saat ini sedang mengalami penurunan perekonomian. Strategi bertahan hidup adalah kemampuan seseorang dalam menerapkan seperangkat cara untuk mengatasi berbagai permasalahan yang melingkupi kehidupannya. Dalam suasana kehidupan yang sulit seperti saat ini inilah, para pekerja di Wisata Api Tak Kunjung Padam ditantang untuk bisa *survive* dan membangun kembali tatanan kehidupannya, baik itu kehidupan duniawi maupun akhirat. Dengan begitu, para pekerja di Wisata Api Tak Kunjung Padam Pamekasan tidak hanya bekerja dengan tujuan memperoleh pendapatan untuk memenuhi kebutuhannya, tetapi juga tetap dilandasi dengan pemahaman agama dan tanggung jawab kepada Allah SWT. Dengan penerapan nilai-nilai etos kerja Islami yang baik inilah, pekerja akan bisa melihat persoalan pandemi ini dengan lebih jernih dan substantif.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *pertama*, bagaimana tindakan survivalitas pekerja pada masa pandemi Covid-19 di Wisata Api Tak Kunjung Padam Pamekasan dan *kedua*, bagaimana penerapan nilai-nilai etos kerja Islami dalam tindakan survivalitas pekerja pada masa pandemi Covid-19 di Wisata Api Tak Kunjung Padam Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Sumber data diperoleh melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Informannya adalah Kepala Desa Larangan Tokol, pengelola Wisata Api Tak Kunjung Padam sekaligus para pekerja yang terdiri dari pemilik toko oleh-oleh khas Madura, warga yang menyewakan WC umum, penjual jagung dan juru parkir. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: *Pertama*, para pekerja di Wisata Api Tak Kunjung Padam menggunakan tiga strategi bertahan hidup dalam menghadapi kondisi sulit di masa pandemi Covid-19, yaitu dengan strategi aktif, strategi pasif, dan strategi jaringan. *Kedua*, para pekerja di Wisata Api Tak Kunjung Padam telah menerapkan etos kerja Islami dalam tindakan survivalitas yang mereka lakukan pada masa pandemi Covid-19. Hal tersebut dapat terlihat dari sikap para pekerja yang tetap kecanduan terhadap waktu, memiliki moralitas yang bersih (ikhlas), memiliki kecanduan kejujuran, memiliki komitmen, serta memiliki istiqomah dan kuat pendirian.

